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個人意見 

 

問題 1 

 

您對香港證券市場的建議安排是否有意見或疑慮？ 

 

是 

 

如以上答案為「是」，請說明您的意見/建議。 

 

致香港交易所主席查史美倫小姐 及證監會主席雷添良先生： 

首先感謝兩位人仕出任該貴重的席位由 2018年至今，已有五年在任要職，也不知道能續

任，要職十分感謝在動盪社會局面洗禮、新政體制更變、經濟低迷或泡沬風險禍根和市場

流動乾旱；引致上接不穩，下接不和狀況。 

在 2018年的時候，上屆行政長官、官守議員、非官守議員和各董事會決議度委任查史美

倫小姐為香港交易所主席，查史美倫小姐曾在上仼初表示，港交所是香港金融市場的重要

基石，關係着香港資本市場的未來發展。很高興能夠再次加入港交所董事會，期盼與其他

董事和公司管理層共同努力，確保港交所維護公眾利益並為股東創造價值；而在同年 9

月 7日時，財政司司長陳茂波先生公布有關任命時表示，雷添良先生對香港及其他地區

金融市場具豐富經驗，在金融服務界備受敬重；在他的領導下，證監會定能繼續維持和促

進本地證券及期貨市場公平、具透明度、有秩序運作和發展。 

正如現屆行政長官李家超先生在《施政報告》多次提及人才方面是不可忽略，還積極培養

和留住本地人才外，會更進取吸納外來人才，令大家有不可忽略的存在感。財政司司長陳

茂波先生和政務司司長陳國基先生就整體方向會提供意見及招攬人才，包括除去劣質累累

罪犯、不忠該某地區或國家規則、不著重學歷或工作經驗資質而著重經歴資質、利誘條件

等等，可進一步隱固現有缺口，才可改善青黃不接的惡劣性循環局面。 

現屆行政長官李家超先生在 10月 25日發表任內第二份施政報告和財政司司長陳茂波先

生在 23至 24年度《財政預算案》內，並提及或加入惡劣天氣下維持港股運作的部分，

以便利投資者交易和配合市場發展需要；政府正在推動加快實施在颱風等惡劣天氣期間，

保持金融市場運作的建議在惡劣天氣下維持開市作出以下檢討，如下： 

1）人員及投資者安全是本建議的核心考慮因素，同時我們預計所有營運都應以電子化及

遙距方式進行。惡劣天氣下，我們強烈不鼓勵透過實體營業點提供服務。 



2）投資者利益最大化，證券及衍生產品市場最理想的狀態是全面的正常運作，包括滬深

港通，令廣大投資者可以在各個互有關連的市場中靈活買賣及進行風險管理。 

3）為了盡量減少市場參與者為惡劣天氣交易日作出必要安排而須承擔的潛在系統變動以

及額外的信用和營運風險，有關建議應確保盡可能維持一般的正常運作。 

4）為了遵守及符合本地和國際監管要求，以維持市場穩定及金融安全，參與者須履行未

平倉合約及未交收股份數項的相應風險責任。證券和衍生產品的結算將照常進行。香港交

易所已與銀行業界商定提供相關的銀行服務安排，以便進行交易及結算活動和資金轉賬。 

這次香港證券及衍生產品市場維持惡劣天氣下交易的建議，本人明白想更進一步加強香港

交易所現有的權力範圉，免受系統或設施的性能、操作或使用的情況下，仍可暫停其在證

券及衍生產品市場的全部或部分交易、結算及交收服務。 

其實香港交易所提岀不同可行性方案，促進惡劣天氣下維持交易，但有否想另行可行性，

更促進穩定牢固香港交易所的架構運作性呢？？？ 

現時香港交易所的延長交易能落實在延長其他時段或引入開市和收市限購、競價、收盤

價、其他地區和地域市場的交易時段等等，免市場失去耐性，令港股成交進一步萎縮，引

致鄰國證券交易奪走金融中心聲望。例如日本東京證券交易所（TSE）已率先公布在

2024年 11月 5日起，逐漸把交易時間延長半小時，將交易時間從下午 3點延長到下午 3

點 30分，交易總時數增至 5.5小時，並引入收盤競價交易，提高收盤價的透明度。這次

改變更是為了因應市場變化和多樣化的投資者的需求，同時從提高市場參與者的便利性、

國際競爭力和抗壓力；並引入收市競價時段等措施，以增加吸引力。 

不過有多些人問曾經建議及延長交易時間在香港交易所，但多些人是理睬解釋。香港交易

所在 2001年 9月 4日曾經建議各㊠可分階段或同時實施，簡列如下： 

1）早市收市時間由 12:30延至 14:30，並取消午休時段； 

2）股票市場午市收市時間由 16:00延至 18:00，港股衍生產品市場則由 16:15延至

18:15；以及 

3）推出晚間交易時段，由 20:00至 23:00。 

但該建議的方案經近 10年時間討論或提案修正，最終獲證券及期貨事務監察委員會於

2011年 3月 7日起延長香港交易所的交易時間，並按計劃分兩個階段進行延長證券及衍

生產品市場的交易時間。 



一旦實行第二次延長交易有可能事故引致影響港股交易；在 2004年至 2023年期間，發

生了 8種大型事故引致影響港股交易，多數是供應商軟件問題，究竟能否保障避免引發

事故影響港股吸引力和交額量，同時在延長時段引入電子設定轉帳服務的系統與同外界抵

押品，時間自己選擇為隔日、一星期或一月份，方可減少僱員或僱主在外出惡劣天氣風

險；以及投放更多資訊科技界人士話語權或資源配額度，從而降低黑客入侵和提高網絡乘

載服務的服務，這個是我們非常期待政府有驚訝意外措施。 

另外本人希望財政司司長陳茂波先生能夠有第三條良藥解目前困境，從而改善本港財政庫

房大幅度虧損狀況，還望財政司司長陳茂波先生能實踐本人願望曾在行政長官李家超先生

第二份施政報告公眾咨詢所提及之的事宜，望予批准為盼。 

最後祝願香港交易所主席和證監會主席一句名言：《願你比別人更不怕一個人獨處，願日

後談起時你會被自己感動。》 

 

 

問題 2 

 

您對滬股通和深股通的建議安排是否有意見或疑慮？ 

 

否 

 

如以上答案為「是」，請說明您的意見/建議。 

 

不適用 

 

問題 3 

 

您對香港衍生產品市場的建議安排是否有意見或疑慮？ 

 

否 

 

如以上答案為「是」，請說明您的意見/建議。 

 

不適用 

 

問題 4 

 



您對新上市及新產品的建議安排是否有意見或疑慮？ 

 

否 

 

如以上答案為「是」，請說明您的意見/建議。 

 

不適用 

 

問題 5a 

 

您對支票結算的轉賬建議安排是否有意見或疑慮？ 

 

否 

 

如以上答案為「是」，請說明您的意見/建議。 

 

不適用 

 

問題 5b 

 

您對銀行服務的轉賬建議安排是否有意見或疑慮? 

 

否 

 

如以上答案為「是」，請說明您的意見/建議。 

 

不適用 

 

問題 6 

 

您是否同意第 90 – 91段所載有關上市申請人及上市發行人的建議安排? 

 

是 

 

如以上答案為「否」，請說明您的意見/建議。 

 

不適用 



 

問題 7 

 

您是否同意第 92 – 94段所載有關上市申請人及上市發行人的建議安排? 

 

是 

 

如以上答案為「否」，請說明您的意見/建議。 

 

不適用 

 

問題 8 

 

若將惡劣天氣交易日視作「營業日」，您預期在遵守任何《上市規則》的特定規定（例如

第 93段所提及的要求）是否存在任何重大實際困難？ 

 

否 

 

如以上答案為「是」，請指出相關的《上市規則》規定，並說明相關實際困難。 

 

不適用 

 

問題 9 

 

您是否同意對《上市規則》作出相應修訂，以反映第四章建議的任何安排以及第二章建議

的相關交易和結算安排？ 

 

是 

 

如以上答案為「否」，請說明您的意見/建議。 

 

不適用 

 

問題 10 

 

在建議模式下，您預期實施維持惡劣天氣下交易是否會有任何難以克服的困難嗎？  

 



否 

 

如以上答案為「是」，請說明您的意見/建議。 

 

不適用 

 

 

問題 11 

 

在建議模式下，維持惡劣天氣下交易將於 2024年 7月生效，市場是否有足夠時間作好預

備？ 

 

否 

 

如以上答案為「否」，請提出合理的時間及說明理由。 

 

一旦實行第二次延長交易有可能事故引致影響港股交易；在 2004年至 2023年期間，發

生了 8種大型事故引致影響港股交易，多數是供應商軟件問題，究竟能否保障避免引發

事故影響港股吸引力和交額量，同時在延長時段引入電子設定轉帳服務的系統與同外界抵

押品，時間自己選擇為隔日、一星期或一月份，方可減少僱員或僱主在外出惡劣天氣風

險；以及投放更多資訊科技界人士話語權或資源配額度，從而降低黑客入侵和提高網絡乘

載服務的服務，這個是我們非常期待政府有驚訝意外措施。 

 

 


